

La diplomatie des citoyens dans la Corne de l'Afrique

La Corne de l'Afrique est le théâtre de conflits et de grandes souffrances humaines sur une vaste échelle depuis des décennies. Cette région fréquemment touchée par des guerres civiles témoigne de la nature cyclique des conflits et de la nécessité de trouver des moyens inédits pour briser les cycles de violence.

Grâce au Fonds de consolidation de la paix, une ONG canadienne du nom de Projet « Ploughshares » organise une série d'ateliers dans les pays de la Corne de l'Afrique avec la société civile et les leaders locaux. Sa démarche, qui s'appuie sur la base, et sa solide connaissance de la région ont débouché sur un dialogue constructif entre les dirigeants au pouvoir et les leaders de la société civile des pays concernés.

Le projet comporte des réunions et des sessions

de formation. Il favorise aussi la réalisation d'études par et pour les dirigeants de la société civile de la Corne de l'Afrique. Il s'agit d'une entreprise de longue haleine, qui exige des populations qu'elles s'attaquent aux causes profondes des conflits.

Par ailleurs, les responsables du Fonds de consolidation de la paix travaillent directement avec les responsables du Projet de reconstruction des sociétés déchirées par la guerre, qui relève de l'ONU, afin de développer la capacité de la Somalie d'analyser les difficultés posées par sa reconstruction et de s'attaquer aux problèmes de l'après-conflit. En outre, une ONG



Photo ACDI : David Barber, Soudan.

canado-somalienne a organisé en juillet 1998 à Ottawa, grâce au Programme de consolidation de la paix, un forum sur le rôle que la société civile et la diaspora pourraient jouer dans la consolidation de la paix en Somalie. Le forum, qui a attiré de nombreux participants, a débouché sur des recommandations concrètes à l'intention du gouvernement canadien et des ONG pour promouvoir le rôle de la société civile dans le processus de paix en Afrique.

